

**CRAPONNE-SUR-ARZON. Logan de Carvalho sur scène, demain.** Demain, à 17 heures, salle de cinéma à la Grenette, Logan de Carvalho, seul sur scène, présentera *Moitié voyageur*. Un spectacle itinérant de la Comédie de Saint-Étienne mêlant rires et émotions. Tarif : 5 € pour les enfants de moins de 12 ans, 10 € pour les plus de 12 ans et adultes. Inscription au 04.71.03.30.85. ■

#### EN BREF

**PERMANENCES DES ÉLUS. Maire et adjoints.** Jean-Jacques Faucher, maire : samedi 24 novembre, de 9 h 30 à 11 heures. Franck Merle, finances, économie et commerce : mardi 20, de 10 h 30 à 11 h 30. Cyrille Sarrias, culture et jeunesse : samedi 24, de 9 h 30 à 11 heures. Élisabeth Stoque, animation de la ville : lundi 19, de 16 h 30 à 17 h 30. Maurice Roche, cadre de vie et travaux : mardi 20, de 14 h 30 à 16 heures. Marie-Christine Eyraud, solidarité et santé : vendredi 23, de 10 h 30 à 11 h 30. Gilles Da Costa, sport : samedi 24, de 8 h 30 à 9 h 30. ■

#### LE PETIT JULIEN

#### ... et la pénurie de tartines

Le P'tit Julien ne veut pas jouer les Nostradamus. Il ne fera donc pas de pronostics sur l'ampleur du mouvement des gilets jaunes dans le Brivadois. En revanche, le P'tit Julien peut dire à ses lecteurs ce que les habitants craignent qu'il se passe en ce 17 novembre. Car il a eu la surprise, en allant chercher un sandwich hier midi, de découvrir que sa boulangerie préférée avait été littéralement dévalisée ! Visiblement, les Brivadois ont fait des réserves. C'est vrai que commencer le week-end sans tartine, c'est une menace à prendre très au sérieux...

## Brioude → Vivre sa ville

**RECYCLAGE** ■ Vieille-Brioude est la première en Haute-Loire à se lancer dans le compostage de quartier

# « La commune ne pouvait qu'adhérer »

Vieille-Brioude a été la première commune altiligérienne du Sictom Issoire-Brioude à se doter d'un composteur de quartier, la semaine dernière.

Kévin Le Gougec  
brioude@centrefrance.com

Les enfants de l'école élémentaire de Vieille-Brioude ont inauguré, vendredi dernier, le premier composteur de quartier de la commune. Membre du Sictom (Syndicat intercommunal de collecte et de traitement des ordures ménagères) Issoire-Brioude, elle est la première commune de Haute-Loire à accueillir volontairement un tel équipement.

Ce premier composteur de quartier est le fruit d'une collaboration entre le Sictom et la municipalité. « C'est le syndicat qui nous a fait la proposition » explique Christelle Baylot, la maire. « La mairie a été très réceptive et s'est immédiatement saisie du projet », poursuit Serge Batisse, directeur du Sictom Issoire-Brioude.

#### L'école, un choix « symbolique »

La municipalité et le Sictom ont ensuite choisi et validé ensemble le site où ce composteur serait installé. Sa mise en place s'est également faite conjointement. Pour Christelle Baylot, « la commune ne pouvait qu'adhérer au projet. » Si l'école a été choisie, c'est parce que l'instal-



**COMPOSTEUR.** Les enfants ont inauguré cet équipement qui a été installé dans leur école pour les sensibiliser davantage au tri des déchets.

lation du composteur entre dans le cadre des enseignements pédagogiques que mène le Sictom sur le tri des déchets. L'école de Vieille-Brioude apparaît alors comme un choix « symbolique », selon Serge Batisse.

Autre raison qui a conduit à le

mettre en place à l'école : la cantine. Avec une cinquantaine de repas distribués quotidiennement, « il y a matière à l'alimenter », remarque le directeur du Sictom Issoire-Brioude. Entre une tonne et une tonne et demie de déchets à l'année pourrait être redirigée vers ce

composteur.

Les enfants participeront pleinement à son utilisation en le remplissant avec les restes du repas de la cantine, notamment pour éviter le gaspillage et inciter au tri. « L'intérêt est que ce soit eux qui aient les bons gestes » renchérit Sandrine Me-

dard, directrice de l'école et référente désignée pour gérer le composteur. Il s'agit « d'accompagner les élèves dans une démarche environnementale », poursuit Serge Batisse.

#### D'autres composteurs en chantier

Cette installation participe aussi d'une démarche citoyenne. Pour la maire de Vieille-Brioude, Christelle Baylot, « les enfants vont pouvoir inciter leurs parents à prendre eux-mêmes un composteur individuel. » Si ce premier installé est réservé à l'école, elle entend néanmoins d'ores et déjà en mettre en place d'autres pour des quartiers.

Trois équipements supplémentaires de ce type seront installés sur le territoire de la commune, dans le centre bourg, de manière à les « regrouper vers les habitations », selon Christelle Baylot. Ces futurs composteurs de quartier devraient être mis en place en début d'année prochaine. ■

#### Brioude réfléchit

La mairie de Brioude est favorable à la mise en place du compostage de quartier, dans la cité Saint-Julien. Elle réfléchit néanmoins aux lieux adéquats pour installer ces outils. « Il s'agit de trouver des endroits stratégiques pour que les gens viennent assez facilement », explique Marie-Christine Degui, adjointe à l'environnement et au développement durable.

**ENVIRONNEMENT** ■ Les composteurs des HLM de la route de Saint-Flour sont mal utilisés par ses habitants

## Le compostage collectif prend difficilement à Brioude

Déjà présent dans certains quartiers de Brioude, aux HLM de la route de Saint-Flour, le compostage collectif n'est pas encore bien entré dans les mœurs des habitants.

En 2016, fruit d'une collaboration entre le Sictom Issoire-Brioude et le Foyer Vellave, huit composteurs collectifs étaient installés en bas des immeubles HLM de la route de Saint-Flour. Deux ans après leurs installations, la pratique du compostage collectif ne semble pas avoir pris parmi les habitants.



**COMPOSTEURS.** Ceux de la route de Saint-Flour ne fonctionnent pas.

Deux ans plus tard, les bacs sont toujours en bas des immeubles mais certains composteurs ont subi les dégradations.

#### Une expérience peu concluante

Les habitants se servent peu de ces composteurs collectifs puisqu'ils ne sont remplis qu'à moitié. « Personne ne les utilise », confirme une personne du quartier. Ils servent même parfois de poubelles de substitution, puisque certains y jettent leurs cartons.

La ville de Brioude devra sans doute tirer les leçons de cette expérience peu concluante avant de se lancer dans le compostage de quartier à l'échelle de la commune, pour emboîter le pas à sa voisine Vieille-Brioude.

« On y est plutôt favorable, explique Maurice Roche, adjoint en charge de l'urbanisme, mais nous devons d'abord faire une étude. Il faut un gros travail des services pour savoir où mettre ces bacs à compost, afin qu'ils génèrent le moins de gêne pour

les riverains. » Sans compter que des aménagements de ce type sont soumis, en centre-ville, à l'aval de l'architecte des Bâtiments de France.

Pour Marie-Christine Degui, première adjointe en charge de l'environnement, il faudra également « trouver des endroits stratégiques pour que les gens viennent facilement. » L'intérêt, à ses yeux, d'installer des composteurs en centre-ville est que « l'habitat y est dense et il n'y a pas d'exutoire pour les déchets organiques. » ■